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【報告に対する質問・意見】 

№ 質問・意見などの概要 当日回答内容 所  管 
対 応 

参考 報告 
調査 
回答 

回答 
済 

1 

市民の安心・安全が第一であるが、防災情報の発信

を文化協会に委託し、FM放送に頼っている。新庁舎

内に直接市職員が発信できるようにすべきと思う。議

会に要望したい。 

意見・要望として受け止める。 

 ※緊急時には、職員が直接対応できる体制になってい

る。 
総 務   ○  

2 

雪害対策について、主要幹線道路については、45

業者に委託するが、生活道路は地元の協力を得てとな

っている。地元の協力を得てとはどういうことか。 

45業者の名簿はどうなっているか。 

藤原は除雪車を市で持っているところがあると聞

くがどうか。 

問題提起されたことは、以前にもある。今後（産業

建設常任）委員会でも検討したい。業者名簿に関して

は即答できないので、後日回答する。町別では員弁町

10、大安町 11、北勢町 13、藤原町 11業者となって

いる。 

除雪車は、補助を受け自治会の負担で除雪車や除雪設

備を用意している自治会がある。市が持っているわけ

ではない。 

 ※市所有の除雪車が１台あります。 

産業建設   ○  

3 

除雪に関連して、生活道路のような細かい場所につ

いては、高齢者が増えて除雪が困難になる。また手作

業では、不可能なので地区ごとに小型の除雪機械を配

備されたらと思うがどうか。 

議会内でも問題提起されている。今後委員会等でも

しっかり協議していきたい。 
産業建設   ○  

4 

にぎわいの森に、7 店舗を建設する議案に賛成した

議員の賛成理由は何か聞きたい。 

3月定例会で決まったことに対する報告会で、議員個人

の見解については述べられないのでご理解いただきた

い。 

新庁舎 ○    

5 

地方債が年々増加する一方で、基金は今年度 30 億

円減っている。今後赤字自治体になる可能性はないの

か。議会としての見解はどうか。（大安町、男性） 

・地方債の増加は、主に繰り上げ償還を進めているた

め。今後の財政状況については、少子高齢化が進むが、

固定資産税については、比較的償却資産が多くなり、伸

びを示している。法人市民税は減少傾向だが、全体とし

ては「今後数年は赤字になることはない」と行政からは

説明を受けている。議会として、今後も注視していく。 

総 務 ○    
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№ 質問・意見などの概要 当日回答内容 所  管 
対 応 

参考 報告 
調査 
回答 

回答 
済 

6 

福祉バスがあり、助かっている。自分で買い物をす

ることがお年寄りの生きがいとなっている中、本数が

少ないので利用しない（しにくい）という状況が生ま

れている。（現状）東貝野は半日に 1回だけ。タクシ

ーを呼んでもなかなか来ない。 

 本数の件に関しては議会としては議論していない。 

 H27年度全ルートの利用人数は 10万 4617人。 

 ルートの見直しなどもご要望頂くが年に一度検討さ

れている。 

 新庁舎完成後には、大幅なルート変更が行われると聞

いている。 
総 務    ○ 

7 

これくらいの予算であれば営利目的ではなく、市で

運営しているので、ルートの巡回運行で便利にしても

らいたい。 

8 
空気を運んでいるだけでもいいのでバスの運行回

数を増やしてほしい。 

9 
継続になっているが、議会としてどうしていきたい

とかあるか。 

10 

議会全般に対して 

・委員会以外に時間はとられているか。 

 各常任委員会では、行政から出された部分から審議

し、後に 15 分間の質問タイムがある。そこでそれぞれ

の議員から意見を述べる場が設けてある。 

各委員会審議の中で、予算に適ったことを審議してい

く。 

委員会終了後予算が出ていなくてもその委員会に属

することであれば意見を述べる場が設けてある。 

議 会    ○ 

11 

（身近な問題を役所に言えない） 

 員弁コミュニティプラザの集会室は空調の音がう

るさくて夏と冬は使えない。さくらホールは改修され

たが録音方式も古く、コミュニティプラザはケーブル

１つない。今まで役所へ言ったことはあるが、お願い

しても言うことを聴かない（私の意見）。 

 質問の後に公聴会の場を設けているので、そこで意

見を聴かせていただく。 

教育民生 ○    
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№ 質問・意見などの概要 当日回答内容 所  管 
対 応 

参考 報告 
調査 
回答 

回答 
済 

12 

28・29年度の予算で差異が出ているのはなぜか。（P

８市民税（24,6億）18.9増えている。予算規模は 11.5

億の差異はどこにあるのか（P11、13事業）。 

 予算をすべて記載していないので差異が出ている。今

日の資料は予算の中から主な事業を抜粋して載せてい

る。 

 誤解を招かないよう、今後は、わかりやすい資料を作

成する。 

総 務    ○ 

13 福祉事業 差異が出ているのはなぜか。 
福祉事業での差はバスの購入費用（マイクロバス 1

台とワゴン車 1台） 
総 務    ○ 

14 

 いなべ市の基本目標としてバス交通整備があるが、

それに沿って拡充していくということで良いのか。 

 議員皆さんはどう考えているのか？ 

拡充していく方がいいと思うが現状ではそういう

答弁ではなかった。 

議員それぞれの考えはあると思うが、一度持ち帰

り、後日HPなどで答えさせていただく。 

総 務   ○  

 

【意見広聴での質問・意見】 

№ 質問・意見などの概要 当日回答内容 所  管 
対 応 

参考 報告 
調査 
回答 

回答 
済 

15 

福祉バスは、空車のことが多いがマイクロバスから

ワゴン車にするなど経費の削減と運行ルートの改善

などをお願いしたい。 

市が抱えている重要な問題と考えるので、議会へ持

ち帰り協議し、今後も注視していく。 総 務 ○    

16 

にぎわいの森については、一回否決されて今回可決

された。その経過があるので賛成した議員も含めてこ

れから先も厳しくみてほしい。 

市が抱えている重要な問題と考えるので、議会へ持

ち帰り協議し、今後も注視していく。 新庁舎 ○    

17 

火葬場の不足が起きていて他町の施設を利用する

事態が起こっている。老朽化も進んでいるようなの

で、炉の数を増やすなど対応をお願いしたい。 

市が抱えている重要な問題と考えるので、議会へ持

ち帰り協議し、今後も注視していく。 教育民生 ○    
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№ 質問・意見などの概要 当日回答内容 所  管 
対 応 

参考 報告 
調査 
回答 

回答 
済 

18 

宇賀渓がさびれている。自治会の維持管理費とし

て、駐車場で料金を徴収しているようだ。市がその土

地を借り上げて、使用料として自治会に支払うことは

できないか。来客者への負担を少なくすることで来や

すくなるのでは。 

市が抱えている重要な問題と考えるので、議会へ持

ち帰り協議し、今後も注視していく。 

産業建設 ○    

19 

人口減少の原因の一つは、若い人が結婚をしないこ

とにある。親の悩みでもある。婚活イベントも良いが、

親への指導や相談活動、市内企業に対して職場結婚を

推奨するなど踏み込んだ方が良いと思う。推奨する方

法としては、補助金を出すなどが考えられる。 

市が抱えている重要な問題と考えるので、議会へ持

ち帰り協議し、今後も注視していく。 

教育民生 ○    

20 

この会場には、エレベーターがない。車いすでは参

加できないことになる。「障害者差別解消法」では、

公的な場所は障害者に対し、隔てなく参加できるよう

にすべきとされている。自治会長として、市に対しエ

レベーターを設置するよう三度お願いした。藤原文化

センター、北勢市民会館、員弁コミュニティセンター

はエレベーターが設置されているが大安はないので

当然設置すべきと話したが、市長は「員弁コミュニテ

ィセンターは故障している」と答え、不愉快な思いが

した。この場所（大安文化センター）にも絶対エレベ

ーターは必要だと思うがどうか。 

過去に議会でも議論があった。しっかりと思いを受け

とめて議会の中でも質問していきたい。 

教育民生 ○    

21 

防犯に関して、いなべ市には防犯カメラの設置はあ

るか。 

各企業や商店等には、屋内防犯カメラは設置されて

いるところもあるが、道路など屋外に設置されている

ところはない。 

総 務    ○ 

22 

資料 13ページの獣害対策についての説明で、「埋設

については各集落別で考えてほしい」とあったが集落

別とはどういうことか。 

担当部長の答弁で、集落の要望があり、市が主体で

罠をかけて捕獲した場合は、集落で埋設する場所を用

意してほしいということ。 

産業建設    ○ 
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№ 質問・意見などの概要 当日回答内容 所  管 
対 応 

参考 報告 
調査 
回答 

回答 
済 

23 

昨年 6月から議会傍聴に来ている。今のいなべ市は

市長の思う通りに進んでいっている気がする。議員 20

人でも無理な感じがするし、税金の無駄遣いという気

がする。これから頑張ってほしい。 

 

議 会 ○    

24 

初めての議会報告会という点は評価するが、先ほど

から何人かの質問に対し、議会で決まっていないこと

には答えられないという報告会では、何の意味もない

と感じている。後半の部分をメインでやれば、来た値

打ちがあると思う。報告会を「やり取り会」と理解し

て来た。 

 

議 会 ○    

25 

市長の思い付きでやられていると感じている。各旧

庁舎の活用についても心配している。新庁舎を市長が

言い出した時点で、議員が特別委員会を立ち上げ、提

言等ができることが必要。議員が知恵を絞って、地元

の意見も聞き、良い方向に行くように特別委員会の検

討をお願いしたい。 

 

新庁舎 ○    

26 P11シティプロモーションの成果は何か 都市部の人にいなべを知ってもらう 総 務    ○ 

27 

高齢者の交通手段について 

バスの拡充について議員はどう思っているか①高

齢者が車を運転できないことに対しては 

議会として意見を統一していないので持ち帰り後

日返答する。 

議会として検討し返答する。 

総 務    ○ 

28 

若者の人口流出（いなべに就職する場所がない） 

どういう対策を考えているか 

若者が都市は流出している。大学・学校がなく都市

へ出ていく。就職先もいなべにはないどう思っている

のか 

議会として意見を統一していないので持ち帰り後

日返答する。 

議会として検討し返答する。 総 務    ○ 
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№ 質問・意見などの概要 当日回答内容 所  管 
対 応 

参考 報告 
調査 
回答 

回答 
済 

29 

新庁舎の説明会で出た   

・旧庁舎はどうするということがない。庁舎を造っ

たら建設ばかりに話が行っていて旧庁舎の利用につ

いてはどうなっている 

議員からの意見は出ているが結果は出ていない。 

この場では貴重な意見として受ける。 
新庁舎 ○    

30 

意見として 

福祉バスについて山の方に住んでいる人は買い物

に行った人がバス亭から降りて荷物がおもくて動け

ずにいる 

市民が利用しやすい福祉バスになるよう委員会とし

ても協議していきたい。 

 
総 務 ○    

31 

高齢者が生きがいを感じられるように毎日集まれ

る場所が欲しい。議会に言ってもあかんというのをよ

く聞く。本当に困っていることを何とかしてくれる、

人の意見を聴いてくれるいなべ市議会であってほし

い。 

 

議 会 ○    

32 
弱い人を大事にする市政を・そういう議会であって

ほしい 

 
議 会 ○    

33 
お金のない人、困っている人のために議員になって

ほしい 

 
議 会 ○    
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【アンケートの質問・意見】 

№ 質問・意見などの概要 当日回答内容 所  管 
対 応 

参考 報告 
調査 
回答 

34 

 ＦＭ放送は、市と切り離さないと免許の取得はでき

ないということ。また、月１回の防災確認の為の放送

はいなべ市の発信であること。 

 その返答くらいは聞くだけでなく直接説明（案内）

いただければ良かったのではないでしょうか？ 

 全ての事の把握は難しいかと思いますが、様々な

問題があっただけに、議員の方にはよくご理解いただ

いているのだろうと思っていました。 

 

総 務 ○   

35 
質問に対して議員さんのお答えがすべての方がお

答え出来るよう勉強していただきたい。 

 
議 会 ○   

36 
議会報告会資料の内容をもう少し詳しく書いてほ

しい。 

 
議 会 ○   

37 報告会の回数をもっと多く開催してほしい。  議 会 ○   

38 
質問にも答えないような報告会は何の意義もない。

形だけの報告会など無駄に等しい。 

 
議 会 ○   

39 
一般の意見を議会で取り上げていただけるように

要望する事は良い事だと思われます。 

 
議 会 ○   

40 

雪害対策に 350 万円くらいの予算でいいのです

か？幹線道路へ出るまでが大変なんです。家の敷地内

は仕方がないですが、わき道（市道）などを市民の協

力で頼むとはちょっとおかしいです。 

 

産業建設 ○   

41 

議会で決まったことに答えられない報告会はアリ

バイつくりでしかない。フリーな市政に対するＱ＆Ａ

の場にしないと意味がない。初めて開催した取り組み

は評価します。 

 

議 会 ○   
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№ 質問・意見などの概要 当日回答内容 所  管 
対 応 

参考 報告 
調査 
回答 

42 
公道であると思われる所を私物化していることに

疑問を感じます。 

 
産業建設 ○   

43 

青川峡キャンピングパークについて、働く人の人づ

くり、生き生き働ける場づくりなど、人づくりのレク

リエーションが必要。お迎えをするお客様に対する心

構えを育ててほしい。 

 

産業建設 ○   

44 猿パトロールは成果があるのですか？  産業建設 ○   

45 もっとゆっくりと説明があるとよかった。  議 会 ○   

46 
にぎわいの森の成功は、賛成をした議員さんの重大

な責務である。 

 
新庁舎 ○   

47 市民の方は真剣にいろんな事案に取り組んでいる。  議 会 ○   

48 議員さんの力不足を感じた。  議 会 ○   

49 
報告会をナレーションではなく、自らの考えで述べ

てほしい。 

 
議 会 ○   

50 初めてなのでよくわからなかった。  議 会 ○   

51 
市民の意見が良かった。報告は短くて良いので、意

見交換の時間を長くすると良い。 

 
議 会 ○   

52 
一問一答式と言いながら、ある人は５つも質問され

ていた。進行係は、き然とすべきである。 

 
議 会 ○   

53 
除雪については意見が多かったように、市内全域心

配のないよう作業していただきたい。 

 
産業建設 ○   

54 
説明時間が長すぎる。もっと簡潔に短くした方が良

い。基本条例の説明はいらないと思う。 

 
議 会 ○   

55 要望しました事項は必ず実行して下さい。  議 会 ○   
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№ 質問・意見などの概要 当日回答内容 所  管 
対 応 

参考 報告 
調査 
回答 

56 

新庁舎を建設することになりました。今までの各庁

舎、福祉センター、文化施設など、どのように活用さ

れるのか。新庁舎のみの話になっている。 

 

新庁舎 ○   

57 

にぎわいの森、市役所は金もうけしなくてもよい。

市民が安心して暮らせる社会を目指して頑張ってく

ださい。 

 

新庁舎 ○   

58 日本一の町（いなべ市）にしていただきたい。  議 会 ○   

59 
今回の資料は、予算の全体の内訳がまったくわから

ない。予算の内訳表をつけるべき。 

 
議 会 ○   

60 
新庁舎の計画については、地図等を添付してどのよ

うなものになるか示すべきである。 

 
議 会 ○   

61 

補正予算については、①青川峡施設②にぎわいの森

については計画が甘し。国等からの予算を使うために

あるように思う。結果して市に借金をつくるだけにな

ると思う。 

 

総 務 ○   

62 

旧庁舎の利用、使用計画はどのようになっているの

か。旧庁舎を活用すれば新規施設は設ける必要はない

のではないか。 

 

新庁舎 ○   

63 福祉バスの件  総 務 ○   

64 
議会として何をしてきたのか見えてこない。発信力

を強化してほしい。 

 
議 会 ○   

65 行政報告のような会で少しさびしい。  議 会 ○   

66 将来のいなべ市をもっと議論してほしい。  議 会 ○   

67 
議会報告会の資料に基づきの報告は評価しにくい。

予算にしても一般にはわかりにくい。 

 
議 会 ○   

68 行政中心で議員提案の説明がなかった。  議 会 ○   
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対 応 

参考 報告 
調査 
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69 

各委員ごとの報告を聞かせてもらうことは重要で

あると思ったが、住民の思っていることは身近なこと

や問題に思っていることを取り上げる場も必要と思

えた。 

 

議 会 ○   

70 質問が出来ない（時間が短い）  議 会 ○   

71 

雪害対策で融雪剤を北勢支所へもらいにいったの

ですが、自治会長さんでないとお渡しできないと言わ

れました。もっと臨機応変に対応出来るようにしてく

ださい。 

 

産業建設   ○ 

72 
議会と市民をつなぐ第 1 歩になったと思います。ご

苦労様でした。 

 
議 会 ○   

73 棒読みしすぎ  議 会 ○   

74 
もう少し逼迫した高齢化社会の対策等話し合うべ

き 

 
教育民生 ○   

75 
福祉バス 大安ルートをたまに利用しますが、無愛

想な運転手さん多い感じ。 

 
総 務 ○   

76 

グリーンクリエイティブ進めてほしい。今年度から

のフェアトレードタウン目指すとてもいいと思いま

す。 

 

総 務 ○   

77 
基本条例の内容等のことばの意味というのか、もう

少しわかりやすい言葉でお願いします。 

 
議 会 ○   

78 
いなべ市の発展のために、もっと「行ってみたい！」

と思える施設や店などを増やすことを考えてほしい。 

 
総務・産業建設 ○   
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79 

市役所へ手続きに行ったら８：３５からと言われま

した。他の市町は８：３０から受けてもらえるのに、

同じ地方公務なのになぜでしょう？職員の体操は

８：３０までに終わるべきです。 

 

総 務 ○   

80 

自転車の町いなべであるが、石榑トンネルに自転車

道がない。東近江の人がいなべにも行きにくいという

所がここにある。トンネルの向こうの人が言ってまし

た。なんとかして自転車道がほしい。 

 

産業建設 ○   

81 

一人一人がしっかりと市長と向き合って市政を正

してほしいです。慣れ合いでなく、するどく突っ込ん

で意見交換して欲しいです。議会だよりを楽しみにし

ております。 

 

議 会 ○   

82 頭を下れよ！  議 会 ○   

83 しっかりやって欲しい。  議 会 ○   

84 議会報告会を２箇所でなく１箇所で実施すべき。  議 会 ○   

85 大いに論議できる議会にして下さい。  議 会 ○   

86 

議員だけを仕事にしていらっしゃる方も見えます

し、議員以外の仕事をして見える方もいらっしゃいま

すが、本当にいなべ市議員の仕事をこなして裁いてい

るのでしょうか？議員だけの仕事をして見える方を

応援したいです。 

 

議 会 ○   

87 
いなべ市民のために、しっかり仕事をして下さるこ

とを願います。 

 
議 会 ○   

88 

一部の議員で役（議長、副議長）を回しているよう

に見える。一部の会派の勢力がわずらわしい。平等で

ない。 

 

議 会 ○   
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89 

議会全体で市政報告会を行われることは、市民の皆

さんに議会を身近に感じていただくためにも、また、

市政や議会に関心をもってもらうためにもとても良

い活動と思います。 

報告の内容など準備も大変だと思いますし、ご苦労

の分のわりに参加者の人数は限られてくるかもしれ

ませんが、ぜひ、地道に回数を重ねて頂けたらと願い

ます。 

 

議 会 ○ 

  

90 市長にしっかりと対峙して下さい。  議 会 ○   

91 

報告の中に、「プロポーザル」とか「交付税措置」

という説明がありましたが、行政用語の注釈があれ

ば、なお一層分かりやすいのでは？ 

 

議 会 ○   

92 

にぎわいの森の建設に 3 億の事業工事費が妥当な

のか。仮に建設したとして採算が取れるのか。業者の

負担が無理になった時に市の負担が発生しないか。阿

下喜温泉の様に第３セクターになることはないか。 

 

新庁舎 ○   

93 急な事でわからない。  議 会 ○   

94 
ホームページ、ホームページと言われていたが、パ

ソコンのない方は困る。 

 
議 会 ○   

95 
政治は弱いものに光を当てる事。悪い奴、強い者は

放っておいてもやっていくから。 

 
議 会 ○   

96 

報告会２回来ておりますが、理解しやすく説明して

いただきありがたいです。今後とも続けてもらえるよ

うに。 

 

議 会 ○   
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97 

会派で広報が出され、兼ねて個人の広報（報告）も

ある。良いことで評価するが、個人報告を省いてい

る人は、政務調査費はどこへ使っておられるのか、

使わないでおられるのか（請求はしないのか）、ふと

思ったりします。 

 最近、全議員さんの勤勉されてる姿を見受けら

れるようになりました。 

 

議 会 ○ 

  

98 

他の県から移住して約４５年。今回このような試

みを初めて行われ、非常に有意義の内容で大変良か

ったと思います。ぜひ、今後も継続して実施して下

さい。 

 

議 会 ○ 

  

99 
市政のチェック役をしっかり果たして下さいね。

期待しています。 

 
議 会 ○ 

  

100 

数値、データについての要望が出ておりましたが、

細かいものを出されてもわからない部分もあるの

で、私としては今回の量で適切だったと思います。 

ただ、議決までの背景についてはより詳細な情報

がほしいと思いました。ご報告ありがとうございま

した。 

 

議 会 ○ 

  

 

たくさんのご意見、ご質問をいただきありがとうございました。 

個々にご回答していない部分につきましては、今後の議会運営、政策評価等の参考にさせていただきます。 

 

 


